



LE PLUS GROS CANON DU MONDE

Un canon fondu par les Sikhs du Punjab, dans l'Inde, il y a 60 ou 70 ans, et employé par eux dans leurs guerres avec les autres tribus indiennes et finalement contre les Anglais, est certainement le plus gros canon qui ait été fait jusqu'ici. Son calibre est considérablement plus gros que tous ceux des armes à feu actuellement fabriquées.

Le diamètre de l'âme de ce canon a plus de trois pieds; un enfant d'une moyenne grandeur peut s'y asseoir confortablement.

En comparaison de ceci, les calibres de 16 pouces des canons du Canal Panama nous paraissent bien petits.

Le canon Sikh est fait en bronze coulé; il est doublé à l'intérieur de barres d'acier; les parois ont une épaisseur totale de 18. pouces.

Toutefois sa longueur n'est que de 25 pieds, c'est-à-dire moindre que celle de

plusieurs canons que l'on peut voir aujourd'hui sur les champs de bataille.

Ce canon est décoré en relief avec beaucoup de travail et d'étude par des figures d'éléphants ailés, et il a plusieurs chevilles à boucles pour attacher les câbles lorsqu'on désire le changer de place.

Bien qu'un canon d'un pouvoir aussi apparent pût produire quelque effet moral sur l'ennemi, il prouva en dernier lieu qu'il était une source d'impuissance plutôt qu'une source de force. Trop gros comme calibre pour avoir une portée efficace, et il était également trop lourd pour être changé de place rapidement sur le champ de bataille. Il était monté sur une voiture très lourde et les efforts combinés de 500 hommes et même plus étaient nécessaires pour le transporter.

— o —